

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan di SMA Negeri 2 Metro belum adanya sumber belajar yang berbasis teknologi khususnya pada materi sejarah bermuat sejarah lokal. Pemanfaatan teknologi di SMA Negeri 2 Metro dalam konteks sumber belajar belum optimal, padahal untuk sarana dan prasarana sudah cukup memadai untuk menunjang pembelajaran. Salah satu contohnya seperti tersedianya jaringan internet (WIFI) di sekolah. Untuk sumber belajar khususnya pada mata pelajaran sejarah yang berbasis teknologi seperti e book, e modul, flip book, e-katalog pembelajaran masih belum digunakan di SMA Negeri 2 Metro. Selain itu, materi muatan sejarah lokal masih sangat terbatas, pada kenyataannya materi sejarah lokal sangat penting diajarkan kepada peserta didik untuk mengenal sejarah lokal yang ada disekitar wilayah tempat tinggalnya. Berdasarkan potensi dan masalah yang ada dibutuhkannya pengembangan sumber belajar yang berbasis teknologi yaitu e-katalog yang memuat materi sejarah lokal beserta peninggalannya. Dengan adanya pengembangan e-katalog yang dilakukan peneliti diharapkan peserta didik nantinya lebih tertarik dalam mempelajari materi sejarah lokal.

Desain yang dibuat oleh peneliti untuk e-katalog dibuat semenarik mungkin dan produk akhir dari pada penelitian ini adalah sumber belajar yang berupa e-katalog yang disajikan dalam bentuk aplikasi dan link website yang bisa digunakan di *handphone* dan di dalam e-katalog terdapat fitur *voice* yang bisa digunakan untuk mendengarkan penejelasan materi yang ada di e-katalog. Untuk bentuk aplikasi e-katalog bersifat offline sedangkan dalam bentuk link website e-katalog bersifat online. Setelah melakukan beberapa tahapan yang mulai dari validasi ahli materi, ahli media dan penyebaran quisoner kepada responden peserta didik yang kemudian para pakar dan parktisi memberikan beberapa komentar dan saran yang diberikan oleh masing-masing ahli sehingga dilakukan perbaikan isi materi dan desain untuk e-katalog yang dikembangkan.

Berdasarkan hasil penelitian, telah didapat hasil dari validasi yang pada tahap validasi materi dinyatakan valid atau layak untuk digunakan dengan mendapat penilaian presentase sebesar 80% yang masuk kriteria "sangat baik " sedangkan validasi desain media sebesar 91% masuk kriteria

“sangat baik”. Untuk penilaian pendapat yang diberikan oleh responden peserta didik pada uji internal rata-rata memberikan penilaian dengan kriteria “sangat baik digunakan”. Dari hasil tersebut e-katalog ragam bangunan peninggalan masa penjajahan Belanda tahun 1916-2024 di wilayah Bekri Lampung tengah sudah dirancang sesuai dengan penilaian para ahli dan praktisi untuk dapat memenuhi kebutuhan peserta didik terhadap sumber belajar dalam memahami materi sejarah lokal sehingga memiliki desain tampilan yang menarik sehingga peserta didik minat dalam memahami materi.

B. Saran

Dari pemaparan yang telah dijelaskan pada level 1 untuk e-katalog yang telah dikembangkan oleh peneliti terdapat pemanfaatan dan pengembangan produk:

1. Pemanfaatan

- a. Produk e-katalog ragam bangunan peninggalan masa penjajahan Belanda tahun 1916-2024 di wilayah Bekri Lampung tengah dapat dimanfaatkan sebagai sumber belajar sejarah khususnya lingkup sejarah lokal.
- b. Materi yang disajikan di dalam e-katalog dapat bermanfaat untuk menambah pengetahuan pembaca mengenai sejarah lokal yang ada di wilayah Bekri Lampung Tengah beserta peninggalannya.
- c. Gambar ragam bangunan peninggalan masa penjajahan Belanda di wilayah Bekri Lampung Tengah yang tersedia di dalam e-katalog dapat bermanfaat bagi pembaca untuk mengetahui bagaimana bentuk dari bangunan-bangunan peninggalan masa penjajahan Belanda yang ada di wilayah tersebut

2. Pengembangan

- a. Produk e-katalog ragam bangunan peninggalan masa penjajahan Belanda tahun 1916-2024 di wilayah Bekri Lampung tengah masih bisa digunakan untuk penelitian selanjutnya untuk level 2.
- b. Penggunaan e-katalog digunakan dalam bentuk media smartphone yang mempermudah pembacanya untuk membuka dimana saja dan kapan saja.

- c. Pengembangan e-katalog hanya mencakup sejarah unit usaha Bekri, sistem pembagian afdeling PTPN7 Bekri dan ragam bangunan peninggalan masa penjajahan Belanda di Bekri.
- d. Penelitian ini hanya berupa produk e-katalog berbentuk aplikasi dan link website saja yang nantinya berguna sebagai sumber belajar dan tidak berbentuk terbitan cetakan seperti buku.
- e. Produk dalam bentuk aplikasi dan link hanya bisa diakses melalui link atau bercode yang dibagikan. Akan tetapi untuk bentuk aplikasi hanya bisa dipergunakan di *hand phone* saja. Sedangkan dalam bentuk link bisa diakses pada hand phone dan laptop.